



## MITO ROTARY CLUB WEEKLY REPORT

(2016-17年度 国際ロータリー・テーマ)



人類に  
奉仕する  
ロータリー



16.M.Ye Kestika

笠原水源 吐水口 (水戸市)

### 世の中人手不足

豊崎 繁 (自動車関連)

平成28年度の就職率は最近になくよかったようだ。大学卒が97.3%、短期大学で97.4%、高等専門では100.0%、高校生でも97.7%であり、よほど希望に合わない企業・職種がなければ100.0%企業に就職できる環境にあると思います。

先日、格安旅行代理店“てるみクラブ”の破産問題がありました。当然何も知らなかった就職内定者がいましたが、他の企業200社から問い合わせがあり、希望が合わないにしても全員が職を得られたでしょう。

トラック業界においてもドライバー不足問題が5年前から出ていました。バブルといわれた時代にも運送会社の経営者から“ドライバーを連れてくればトラックを購入しても良いぞ”とかベンツやボルボの外車の販売もありましたが、今回は、自然と人の手が足りない社会になりました。昨今は大手宅配業者であるヤマト運輸でも通販の拡大によって宅配が増加し、残業・勤務時間など働く環境が厳しくなり、配達時間の見直し・宅配の基本料金の値上げもあるようです。また、輸送の形

態にも変化が見られます。アサヒビールと麒麟麦酒は今までは自社の専属輸送で配送したものが共同で配送するようになり、長距離の場合は貨物鉄道に切り替えて駅からはトラックで目的地にと、モーダルシフトというやり方に変化してきています。

車の世界では、自動運転が出てきました。これはレーダー、GPS、カメラで周囲の環境を認識していく先を指定するだけで自動的に走行する。といわれています。

トラックの運転については女性にも運転ができるような装備は増えるようになって来ました。最近のYouTubeをみるとびっくりします。排ガス規制で各社新しいトラックが出てきて実際乗らなくても新しい機能を見ることが出来ます。いろんな新しい技術を織り込んだトラックは良いでしょうが、修理となると追いつきません。センサーとか電動折りたたみミラーとか・・・コンピューターでいろいろ制御されていますし、不具合もパソコンを使わないと・・・整備する人も足りない時代・・・ロータリーの会員も不足？

No. 41 2017・5・16

1951年3月6日設立  
1951年3月15日RI認証

# 水戸ロータリークラブ

■例会日  
毎週火曜日・12時30分  
常陽銀行本店8階

■事務所

■会長 高原 裕 ■幹事 成田 浩明

〒310-0021 水戸市南町2丁目5番5号 常陽銀行本店 別館5階  
TEL.029(231)2151(代表) 直通(225)4820 FAX.029(225)4825  
E-mail r.i.mito@sage.ocn.ne.jp ホームページ <http://www.mito-rc.jp/>



私が卓話をするのは久しぶりになります。何度か依頼を受けましたがお断りしておりましたが、今回は委員長から是非にと言うことでしたのでお引き受け致しました。

実は水戸R Cに入会する前に、水戸西R Cで「卓話」をしたことがあります。いろいろなクラブを見てみますと、クラブによっては「卓話」という表現を使わない場合も多いようです。一般には「卓話」という言葉や、「超我の奉仕」などという言葉は使いませんが、ロータリアンであればご存じでしょう。

「超我の奉仕」というと「超我の奉仕賞」というのがあり、これはR.I.から出る賞で、第2820地区では(故)大森庸さん(潮来R C)や藤代の会長だった坂寄恵さんが受けられた名誉ある賞です。「超我の奉仕」と言われれば分かりますが、「超我」という言葉だけではなかなか理解が難しいと思います。また説明が難しいので英文のままでお話される方も多いようです。なぜ「超我」と訳したかと調べてみたら、1989年10月1日が東海道新幹線開通25周年の年で、「夢の超特急」の「超」という言葉に誰もが憧れた時代背景を反映して、R.I.からの公式文書の和訳をしている大磯R Cのメンバーだった小堀憲助さん(中央大学英文科教授)はじめとする3名の方が、和訳と言うより造語として「我を超す」という意味で「超我」としたのではないかというのが私の推測です。

一方、私は今年IMで鹿島臨海R Cに行きました。ここでは「卓話」と言わずに「テーブルトーク」と言うそうです。ゲストの場合は「ゲストスピーカー」またメンバーはただの「スピーカー」と呼ぶそうです。案外そういう表現をするクラブが多く、「卓話」や「超我の奉仕」という言葉は知っていても、ロータリーの中であまり普及している言葉ではないということになります。ちなみに「超我の奉仕」とは英語で言

うと「Service Above Self」という言葉になりますが、現在のアメリカのトランプ大統領は「America First」で、全く正反対のことを主張していますから、ロータリー発祥の地であるアメリカのロータリアンは、この言葉を聞く度に落胆していることと思います。

さて、東京R Cが100周年を迎えるそうですが、設立当時の東京R Cは例会が開会から閉会まで全て英語を使用していたそうです。今年のIMでお話した芝染太郎さんなどは全て英語で会話をしていたそうです。現在東京恵比寿R Cが英語での例会を実施しているそうです。

日本が開国して西洋化する過程で、言葉を和訳する際に造語などをしながら対応しましたが、現在ではそれらは百科事典にもきちんと意味が掲載されています、「卓話」や「超我の奉仕」といった言葉は使われるようになってから40年近く経ちますが未だに辞書には載っていません。

昨年の4月にR.I.の規定審議会で手続要覧が大幅に改訂され、理事の定数を増やす手続きが水戸R Cでも行われました。一方で入会金の問題やメイクアップの猶予期間なども規定の変更があったようです。かつて日本では職業分類が大変厳しかったのですが、垣根が取れ、誰でも入会できるようになり、R.I.の会長などは女性会員無しに会員増強はあり得ないなどと言っておられます。次年度砂押会長はそういう意味では、漬け物の石が年々大きくなってきており大変な責任が出てくるという感じであります。それから手続要覧の中では、ゾーンという組織が変更になります。2019年から新しくなりますが、前回は2008年に改正がありました。今回大幅な改正になったのは会員の減少が一番大きな理由で、地区の再編ではなくゾーンで調整をしたようです。

次年度のR.I.会長はいろいろなことをターゲットに上げていますが、世界アースデーまでに「一人、一本の木を植えよう」という活動を提唱しています。地区で一番古い水戸R Cとしては、どの程度取り組むのか気になっているところですが、砂押会長エレクトは前向きに考えて頂いているようです。

最後に1940年（昭和15年）当時、日本のロータリーでは戦時中ということもあり「職業奉仕」は「戦争協力」、「社会奉仕」は「前線慰問」、「国際奉仕」は「政敵撲滅（アメリカ撲滅）」と表現していたそうですが、実際には当時も「職業

奉仕」は自己の職業のために奉仕するのではなく職業を通じて奉仕するという考えで、これは現在も変わっていません。ただ残念ながら現在のR.I.には「職業奉仕」という言葉は存在せず、これを使っているのは日本だけのようです。

## 例会報告

5月第3例会

司会 戸羽委員

### ◇ 米山奨学生紹介・挨拶

米山奨学生カウンセラー 後藤 直樹 会員



茨城大学の修士課程、量子線科学専攻、タンパク質の構造解析の研究ということで、私には全く何をしているのかわかりませが、ものすごく賢い方であることは間違いありません。日本には5年おられ、日本語は非常に堪能です。私が最初にお会いした時にスムーズにお話できて良かったなと安心いたしました。

ナビラ ビンティ アブドル ハリムさん

マレーシアから来ましたナビラと申します。緊張していますが、頑張って自己紹介をします。今は茨城大学の工学部修士課程の1年生です。タンパク質の解析をやっています。これからいろいろなることをよろしくお願いたします。

### ◇ 会長の時間

高原会長

日曜日に水戸市内6 R C 親睦野球大会がありました。私は朝の内だけ応援に行きましたが、試合前にベンチでは川崎会員から監督を引き継いだ緊張の面持ちの根本会員が、選手達は「根本総監督の初采配で優勝できなかつたら、早速解任か！」なんて会話が聞こえてきました。根本さん！良かったですね！ほんとに2連覇おめでとうございます。

13日土曜日は石岡 R C 60周年記念式典があ

りました。1958年6月22日に、水戸 R C がスポンサーで茨城県内4番目の R C として産声をあげました。水戸 R C の子クラブとしては日立 R C (1953年6月) 那珂湊 R C (1955年9月) そして、石岡 R C が3番目ということになります。設立にあたり、水戸 R C の会長を6回された渡辺覚造パストガバナーが残された日記にその経緯が書かれているそうです。石岡 R C で2、3、4代の会長をされた大和田さんは水戸 R C のチャーターメンバーで、石岡にお移りになって設立に参加されたとも書いてあるそうです。石岡 R C では次年度、保延さんがガバナーとして輩出されます、会員が今準備の真っ最中で大変ですが、素晴らしい式典でした。

### ◇ 出席報告

岡崎委員長

会員数	出席数	欠席数	本日の出席率
116名	73名	43名	66.36%

前週訂正出席率 75.00%

前々週訂正出席率 82.18%

### ◇ 会員メイクアップ

5/11 ガバナー補佐会議 幡谷 誠

5/13 クラブ奉仕委員会 長野 久嗣、横須賀良一、  
片岡 宗巖、白田 礼治

5/13 石岡 R C 創立60周年記念式典

高原 裕、成田 浩明

### ◇ にこにこBOX

櫻場委員

井上会員……つたないテーブルトークです。よろしくお聞き下さい。

横須賀(満)会員……新会員遠山会員を宜しくお願いたします。

石島会員……二科茨城支部展に入選しました。  
 高原会員……野球部優勝おめでとうございます。  
 根本会員……日曜日に開催されました水戸市内  
 6 R C 親睦野球大会におきまして、野球同好  
 会が優勝できました。  
 白田会員……水戸市内6 R C 親睦野球大会優勝  
 できました。ありがとうございました。  
 土子会員……水戸市内6 R C 親睦野球大会にて  
 優勝することが出来ました。  
 香嶋会員……水戸市内6 R C 親睦野球大会で優  
 勝できました。  
 大久保会員……商工会議所千波湖川床事業に多  
 くのロータリアンのご参加を戴きありがとう  
 ございました。  
 豊崎(繁)会員……休みがちで申し訳ありません。  
 先週入会された方々に対し、よろしくご指導  
 願います。  
 後藤会員……ナビラさんをよろしく願います。  
 川名会員……良い事がありました。  
 内藤会員……大雨の中、ホーリーホックの試合  
 に行ってきました。カズさんに会いたかった。  
 小田部会員……欠席が続きました。これから全  
 部出ます。  
 五條会員……誕生日祝をいただきました。  
 岡崎会員……誕生祝ありがとうございます。  
 任田会員……誕生日プレゼントありがとうございます。  
 石川(学)会員……誕生日プレゼントどうもあり  
 がとうございました。  
 戸羽会員……妻の誕生祝いありがとうございました。

本日の合計	19件	100,000円
-------	-----	----------

#### ◇ 財団BOX

小林大次郎会員……財団の友献金  
 (第9回) \$100 11,000円 (累計 \$4,900)  
 櫻場 誠二会員……財団の友献金  
 (第6回) \$100 11,000円 (累計 \$1,600)  
 任田 正史会員……財団の友献金  
 (第4回) \$100 11,000円 (累計 \$1,400)  
 香嶋 貴会員……財団の友献金  
 (第10回) \$100 11,000円 (累計 \$1,000)

この計	4件	44,000円
-----	----	---------

#### ◇ 米山BOX

横須賀 靖会員……準米山功労者献金  
 (第5回) 10,000円 (累計 50,000円)  
 杉江 信彦会員……準米山功労者献金  
 (第3回) 10,000円 (累計 30,000円)

この計	2件	20,000円
-----	----	---------

#### ◇ 野球同好会 白田コーチ

おかげさまで2連覇させていただきました。  
 内容は、1試合目は水戸西RC、29対1、圧勝。  
 2試合目が水戸東RC、16対1ということで  
 これも圧倒的勝利で優勝になりました。この勢  
 いで10月の地区大会に頑張っていきたいと思  
 います。本当にありがとうございました。祝勝  
 会と野球部の総会を来月に予定させていただきます  
 ますのでご出席をお願いします。

#### ◇ 幹事報告

成田幹事

- 5月9日の例会にて配布いたしました「障  
 害者の雇用に関するアンケート」をご提出さ  
 れていない会員の方は、アンケートにご協力  
 ください。
- 第3回次年度理事会を開催いたします。  
 と き 5月23日(火) 18:30  
 ところ 洋食 山口楼「庵」  
 会 費 5,000円



週報担当 香嶋 貴 委員

#### 例 会 予 告

5月30日(火) 18:30 於 三の丸ホテル  
 —イニシエーションスピーチ—  
 卓話「私の略歴～多くの人に支えられて～」  
 大塚 静夫 会員

6月 6日(火)  
 卓話「ロータリー親睦活動月間に因んで」  
 篠崎 和則 親睦活動委員長

6月13日(火)  
 卓話「委員会活動報告」  
 砂押 憲正 会員組織委員長  
 牧 厚志 クラブ管理運営委員長  
 高沢 彰 職業奉仕委員長

…… 例会欠席の方は、4日前までに事務局までご連絡下さい。……